



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la entrega del *Premio CIMA 2016***

6 de octubre de 2016

Hotel Westin Santa Fe

Mi estimada Tony Gutiérrez, merecedora del *Premio CIMA* como líder del año de este ámbito de nuestra Universidad en este año 2016, distinguidos miembros del presídium, apreciados jóvenes y también familiares y amigos aquí presentes.

Cada uno y cada una de ustedes va aprendiendo cuando se van dando estos premios, que el liderazgo no es simplemente una especie como de estatua que ya está hecha, sino que el liderazgo se va construyendo a base de pequeñas oportunidades que se van formando, que van poco a poco construyendo a la persona, y yo creo que, sobre todo, el sentido de liderazgo en la Anáhuac es el liderazgo en el servicio a nuestra sociedad y tiene justamente que ir construyéndose a base de ir elevando cada día más uno mismo las propias aspiraciones positivas

como persona y haciendo que, toda la riqueza que está dentro de uno se libere como energía a través del testimonio de la propia vida.

El *Premio CIMA*, como ustedes saben, promueve y reconoce el liderazgo humano y social de personalidades líderes que han sido capaces de ocupar puestos clave en la sociedad y aportar y poner al servicio de la misma su talento y su compromiso; líderes que han ido contribuyendo a la creación y la consolidación de instituciones y por eso es que se les distingue que son éticas, que son sólidas y que tienen un impacto trascendente en la comunidad humana a la que sirven; personas que, por eso se les propone, fundamentan también su vida en los principios del auténtico líder con ese rasgo especial que en la Anáhuac queremos etiquetar de acciones positivas, de acción positiva, sobre todo la promoción, acciones positivas, como la promoción del bien común, la solidaridad, la justicia, la caridad; y es justamente en este contexto, en que nuestra Universidad Anáhuac México, en este caso el Campus Norte a través del *Premio CIMA* al líder del año 2016, quiere poner en realce a la vista de ustedes como nuevas generaciones, a personas que puedan precisamente llevar a cabo y que sean inspiración de estilos de vida dentro de la sociedad y del país.

Hemos escuchado hace un instante la semblanza de Tony Gutiérrez que es precisamente como un mosaico que se va haciendo de pequeñas piedritas y que justamente ha hecho que sean ustedes como alumnos de CIMA los que han querido reconocer esta grandeza y esta riqueza, y sobretodo este premio de esta noche, es un agradecimiento, creo que justo, al compromiso que Tony ha demostrado dentro de una

organización sólida, una organización de punta en el sector de la industria y de la alta dirección, sobre todo con una gran sensibilidad también en pro del servicio a los demás.

Qué importante es, queridos jóvenes de CIMA, que su liderazgo allá donde estén, allá donde se encuentren, sea un liderazgo que vaya poco a poco generando ambientes capaces de que las personas se realicen en su empleo, se realicen en la tarea que lleven a cabo, que las personas se realicen en el respeto al otro, que se promueva el trabajo en equipo y que también se busque un bien común dentro de las mejores prácticas laborales socialmente responsables.

Cuando el vicerrector me platicó en poquito de la trayectoria de Tony, realmente me llamó muchísimo la atención este camino que ella ha llevado sobre todo porque, de alguna forma, ella encarna, ella presenta, no solamente a alguien que ha logrado grandes resultados sino alguien que ha logrado ser una gran persona convencida de que precisamente, es el desarrollo personal y profesional de sus colaboradores, lo más valioso y lo más importante de una empresa, lo cual se refleja en excelentes resultados, y me vino a la mente una imagen, muchos de ustedes posiblemente hayan visto o leído esa gran saga del siglo pasado que es *The Lord of the Rings*.

En *El Señor de los Anillos* hay personajes muy importantes, están *the wizards*, los magos, que son capaces de transformar ambientes, están los *menorians* que son los descendientes de grandes hombres que son grandes guerreros, están también los elfos que son capaces de tener

vista aguda hasta el fondo de las personas y de las situaciones, pero es muy curioso que ninguna de estas razas, ni elfos ni hombres ni magos es la elegida para acabar con el mal, con ese “Señor de los Anillos”, el *rules it all*, ese anillo que rige a todos los demás anillos de poder, sino que son precisamente los *hobbits*, y es muy curioso el que el autor, que Tolkien, haya querido hacer del *hobbit* el personaje central de la obra y que haya querido hacer del personaje dentro de la obra, me atrevo a decir que ni siquiera es el *hobbit* que quizá ustedes estén pensando, que es Frodo, el gran personaje es Sam, Sam es el gran personaje porque es el personaje que sin ser protagonista consigue que Frodo llegue hasta “The Mount of the Doom”, es el personaje que anima, es el personaje que sostiene, es el personaje que empuja, es el personaje que cuando Frodo ya no puede seguir subiendo la montaña, - y él sabe que no es “The Ring Carrier”-, sino que el portador del anillo es Frodo, entonces lo carga sobre sus hombros para llegar hasta arriba.

Sam, ¿cuánto de Sam hay en ustedes y en mí? Porque es ahí donde está el líder verdadero. En la escena final, si ustedes recuerdan *El Señor de los Anillos*, todos se inclinan ante los *hobbits*, y yo creo que en el fondo detrás esto, de esta imagen poderosísima, está la historia de ustedes, está la historia mía, está la historia también de Tony, no es la grandeza que a veces se establece en un currículum la que consigue que el ser humano acabe por transformar su ambiente, es precisamente lo que uno trae dentro, ahí está justamente la grandeza de un ser humano.

Ahora cuando escuchaba la semblanza de Tony y escuchaba el área de boletos, y escuchaba el área de secretaría, digo ¿Cómo se puede crecer? No se puede, no se crece desde fuera, se crece desde dentro, ahí es donde se crece, ahí es donde ustedes se encuentran cada uno la misión y podemos ir transformando todo esto. Creo que esto es precisamente el hecho por el cual también la Universidad Anáhuac México quiere reconocer a Tony de una forma muy especial, porque Tony nos enseña lo importante que es ser directora de American Airlines, - que es muy importante también -, sino lo importante que es crecer por dentro y desde dentro, eso es lo importante, y yo estoy seguro, Tony, que gracias a tu ejemplo, estos jóvenes que están aquí esta noche acompañándonos, serán capaces de contribuir con sus ideas, con su tenacidad y sobre todo también con el esfuerzo constante al progreso común de México, porque serán merecedores de descubrir caminos que a lo mejor otros no habían encontrado, ambientes que quizá otros no habían visto, precisamente por su determinación y por su entusiasmo.

Déjenme que les comparta otra escena icónica también del cine moderno. En la última película de *Harry Potter* hay una escena en la que Harry parece que está muerto, ¡Harry ha muerto, Harry ha muerto! Y entonces Voldemort le pide a su serpiente que ataque al más débil de los personajes de la saga de *Harry Potter*, que es Neville Longbottom, y cuando le dice ¡atácalo!, de pronto, Neville Longbottom de su capa saca una espada y con esa espada mata a la serpiente; hay una frase que dice Dumbledore: “Hogwarts, always helps to whom is worth of it”. Hogwarts siempre sale en ayuda de aquel que se lo merece, y la espada

de Gryffindor que mata a la serpiente de Voldemort la empuña, no Harry, no Ron, no Hermione - prototipo de la nerd Universitaria a todo lo que da -, la empuña Neville Longbottom.

Jóvenes de CIMA, hoy yo quiero de veras, dar las gracias a Tony, porque nos enseña que en la vida la grandeza tienes que hacerte merecedora, merecedor de ella, de esa grandeza interior en la cual uno transforma el ambiente por lo que traes dentro, por eso no me queda más, Tony, que agradecerte sinceramente de parte de la Universidad, el haber aceptado este reconocimiento que, sin duda a estos jóvenes, a todos, a los que ya no somos tan jóvenes, nos estimula y compromete, por supuesto, también quiero hacer una aclamación muy especial a tu familia aquí presente, porque sin duda ellos también han sido la inspiración y la motivación que te ha hecho lograr tantas metas personales en tu vida.

Nada más permítanme unas palabras finales jóvenes para todos los que han organizado este premio. Hacer esto de esta noche es posible solamente gracias a algo que ustedes cuando entraron a CIMA no sabían que tenían, que es su liderazgo, su compromiso y su entrega. De veras, felicito muy especialmente al equipo directivo de CIMA aquí representado con dos grandes representantes que creo que son una especie de símbolo de todo lo que ustedes traen por dentro, les felicito porque han trabajado para que estemos aquí y sobre todo les felicito porque hacen que todos los que estamos aquí esta noche, podamos aportar un poco más de lo más importante que hemos venido a hacer a esta Tierra: Dar lo mejor de nosotros mismos.

¡Felicidades Tony, gracias! Muy buenas noches a todos.

--ooOoo--